

E : 05.09.2022

Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN  
Fraktionsleitungsteam  
Kathrin Anders & Jens Matthias



04. September 2022

**Antrag: Begrünung von Bushaltestellen**

33 / 2022

Sehr geehrter Herr Junker,

die Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN bittet Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Planungs- Bau- und Umweltausschusses und der nächsten Stadtverordnetenversammlung zu setzen:

**Antrag:**

Der Magistrat wird beauftragt, neu zu errichtenden Bushaltestellen mittels einer seitlichen und Dachbegrünung zu verschatten. Bestehende Buswarteeinrichtungen sollen sukzessive nachbegrünt werden. Dabei ist das Potenzial von Fördermöglichkeiten für eine Realisierung zu eruieren und darüber hinaus ausreichende Haushaltsmittel einzustellen.

**Begründung:**

In vielen Städten und Gemeinden ist die Begrünung des öffentlichen Raums ein wichtiges Thema. Dach- und Fassadenbegrünungen filtern Feinstaub, speichern Regenwasser, senken die Umgebungstemperatur im Sommer und bieten Insekten Lebensraum und Nahrung. Daneben verschönern sie das Ortsbild und tragen in heißen Sommermonaten zur Senkung von hohen Temperaturen durch Verschattung bei.

Bushaltestellen bieten sich hierbei als unkomplizierte Fläche im öffentlichen Raum an.

Bei bestehenden Buswartehäuschen können Kletterpflanzen (z.B. Efeu, Pfeifenwinde, Mauerkatze, Wilder Wein) in Kübeln und mit Rankgittern die Rückwand und das Dach begrünen

Bei neu zu errichtenden Häuschen könnten die Dächer so stabil geplant werden, dass sie mit z.B. Sedumpflanzen (wasserspeichernd) bepflanzt werden können. Letztere gelten als besonders pflegeleicht, überstehen längere Trockenperioden und sind anspruchslos. Extensive Dachbegrünungen werden nicht bewässert, der Unterhalt beschränkt sich auf wenige Kontrollen pro Jahr.

Angesichts steigender Temperaturen, länger anhaltender Hitzeperioden und des Rückgangs der Insektenvielfalt leistet dieses städteplanerische Vorgehen einen wichtigen Beitrag für eine Verbesserung des Mikroklimas in der Stadt und fördert Biodiversität vor Ort.

Mit freundlichen Grüßen  
im Namen der Fraktion  
Kathrin Anders & Jens Matthias